

**SANTÉ****Projet des enfants de Tchernobyl**

Dirigé par l'Université de l'Alberta, à Edmonton (Alberta), le but du Projet des enfants de Tchernobyl est d'établir un hôpital modèle de formation en pédiatrie à l'hôpital n° 1 de Kiev, et d'offrir des services complets de pédiatrie ainsi que des programmes de formation à l'intention du personnel médical ukrainien. Depuis son lancement en février 1992, trois équipes de médecins et de techniciens de laboratoire ont fait des stages à l'hôpital. Plus de 60 Canadiens, membres du corps médical, ont déjà offert leurs services dans le cadre du projet. Les 850 000 dollars consacrés à ce projet permettront aussi à des pédiatres ukrainiens de venir suivre des programmes de formation de huit mois dans divers établissements médicaux au Canada.

**Fichier des cas de cancer**

L'Institut national du cancer du Canada et Énergie atomique du Canada Limitée ont établi un fichier informatisé des cas de cancer qui relie 26 hôpitaux régionaux d'Ukraine. Le fichier, qui offrira un système intégré de dossiers médicaux, servira d'outil de base à une évaluation permanente des besoins médicaux et à la planification à long terme des soins de santé. La contribution de 50 000 dollars du Groupe de travail servira principalement à la formation pratique du personnel ukrainien.

**DÉVELOPPEMENT DE LA DÉMOCRATIE****Séance sur les campagnes électorales et les élections**

En décembre 1992, l'Université McMaster de Hamilton (Ontario), organisera à Kiev une séance de deux semaines sur les campagnes électorales et les élections. Lors de cette séance de formation non partisane, pour laquelle on dispose d'un budget de 126 000 dollars, on abordera les éléments fondamentaux des campagnes électorales et des élections, des lois et règlements électoraux et du rôle des médias dans une société démocratique. Environ 500 participants, dont des parlementaires, des universitaires, des journalistes, des décideurs et des bureaucrates, devraient y participer. Une série d'enregistrements vidéo éducatifs seront produits et mis gratuitement à la disposition des diffuseurs en Ukraine.

**Programme de stages en droit**

En 1992, dans le cadre du Programme de stages en droit de l'Association du barreau canadien, programme permanent de 332 000 dollars, six avocats ukrainiens ont suivi des stages de